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Т Р И Б У Н А  П Р О Ф С О Ю З Н О Г О  Л И Д Е Р А

П Р О Ф С О Ю З Ы 
Г О Т О В Я Т С Я  К 
П Р О В Е Д Е Н И Ю

 В С Е М И Р Н О Г О  Д Н Я 
Д Е Й С Т В И Й 
7  О К Т Я Б Р Я

30 августа члены Исполкома приняли решение о 
созыве срочного заседания Генсовета ФНПР, а также 
утвердили порядок проведения Всероссийской ак-
ции профсоюзов в рамках Всемирного дня действий 
«За достойный труд!» 7 октября.

Заседание Генерального Совета ФНПР назначе-
но на 21 сентября. Решение было принято в связи 
с обращениями членских организаций Федерации 
независимых профсоюзов России. Поводом для об-
ращений послужило увеличивающееся количество 
нарушений закона о профсоюзах, а также принятое, 
но не вступившее в силу решение Гагаринского суда 
об отъеме профсоюзной собственности, а именно — 
санаторно-курортного комплекса Кавминвод.

Как отметил Председатель ФНПР Михаил Шмаков, 
в последнее время наблюдается усиление давления 
на Федерацию независимых профсоюзов России. «На 
Генсовете планируется обсудить взаимодействие 
профсоюзов с органами государственной власти, а 
также многочисленные нарушения одной из сторон 
социального партнерства — правительства — своих 
обязательств», — заявил Председатель ФНПР.

По мнению Михаила Шмакова, сегодня, на фоне 
проводимой специальной военной операции ВС РФ 
на Украине, необходима консолидация общества, 
чтобы устранить те экзистенциальные угрозы, кото-
рые направлены на Россию со стороны Запада. Об-
суждение данной ситуации также планируется про-
вести на заседании Генсовета ФНПР.

Исполком ФНПР утвердил порядок проведения 
Всероссийской акции профсоюзов в рамках Всемир-
ного дня действий 7 октября. Девизы акции этого 
года – «Zа Достойный труд!», «Zа Конституцию!», «Zа 
уважение к закону о профсоюзах!», «Zа Президента!».

Основная форма акции в этом году – агитацион-
ные авто- и велопробеги в границах муниципалите-
тов, регионов, федеральных округов. Также в этот 
день состоятся заседания трёхсторонних комиссий 
по регулированию социально–трудовых отношений 
и собрания профсоюзного актива. Кроме того, 7 ок-
тября профсоюзы проведут гуманитарные акции 
помощи гражданам ДНР, ЛНР, иных освобожденных 
территорий.

«Не может быть достойного труда там, где не со-
блюдаются законы», — отметил Председатель ФНПР, 
комментируя девизы профсоюзной акции «За до-
стойный труд!».

Профсоюзным профобъединениям Донецкой и 
Луганской народных республик и иных освобожден-
ных территорий, по решению Исполкома ФНПР, пред-
лагается присоединиться к акции Федерации незави-
симых профсоюзов России.

Всемирный день действий «За достойный труд!» 
является традиционным мероприятием российского 
профсоюзного движения, посвященным защите за-
конных прав и интересов трудящихся.

Также на заседании Исполкома внесли изменения 
и дополнения в состав кадрового резерва на должно-
сти председателей членских организаций ФНПР. Чле-
ны Исполкома утвердили новый состав Молодежного 
Совета ФНПР.

Департамент Аппарата ФНПР по связям с 
общественностью, молодежной политике и 

развитию профсоюзного движения

Н А Ч А Л О  Б О Л Ь Ш О Г О  П У Т И
Уже традиционно 1 сентября, в День 

знаний, в Ярославле чествуют не только 
школьников, но и студентов-первокурс-
ников. В первый день осени в КЗЦ «Мил-
лениум» прошла торжественная встреча 
первокурсников Ярославского государ-
ственного университета им. П.Г. Демидо-
ва. 1340 первокурсников бакалавриата 
влились в демидовскую семью.

В этот радостный, волнующий день 
вчерашних школьников ждали привет-
ствия, добрые пожелания, яркие кон-
цертные номера. Среди поздравляющих 
с началом студенческой жизни молодых 
людей был и лидер областных профсою-
зов, председатель Общественной палаты 
Ярославской области Сергей Соловьев.

– Я горжусь тем, что учился в универ-
ситете им. Демидова и с удовольствием 
вспоминаю студенческие годы, своих од-
нокурсников. Все мои однокурсники ста-

ли достойными людь-
ми. И вам, только 
начинающим учебу в 
университете, желаю: 
«Учитесь, учитесь, 
учитесь!». Прописная 
истина: если будете 
хорошо учиться, все 
у вас в жизни сложит-
ся. Учеба поможет 
вам стать успешными, 
счастливыми людьми, 
— обратился к студен-
там Сергей Соловьев.

Напомним, в ЯрГУ 
им. Демидова моло-
дых людей объединя-
ет студенческая про-
фсоюзная организация — Профсоюзная 
организация обучающихся ЯрГУ. Профсо-
юз помогает вчерашним школьникам бы-

стрее адаптироваться в новых условиях, 
стоит на страже их прав, организует досуг 
и отдых, дополнительные образователь-
ные программы.

Дорогие школьники, родители и учителя!
Первого сентября начался новый этап в жизни каждого из вас – время 
новых открытий, знакомств, перспектив и достижений. Конечно, 

будут задачи, с которыми вы легко справитесь, над другими – придется 
подумать, чтобы найти лучший вариант.

Но каждый раз удача будет на вашей стороне, поскольку знания, 
которые одни из вас получают, а другие – ими делятся, - сегодня самый 

лучший капитал. Пользуйтесь ими во благо вашей семьи, во благо нашей 
Ярославской области и всей страны.

Поздравляю вас с Днем знаний! Желаю вам новых успехов, знакомств, 
достижений! И, конечно, здоровья и энергии на реализацию всех ваших 

идей и замыслов!
Сергей СОЛОВЬЕВ, 

председатель Объединения организаций профсоюзов ЯО

А Л Е К С Е Й  С О К О Л О В :  С В О Ю  З А Д А Ч У  М Ы  В И Д И М  В  Т О М , 
Ч Т О Б Ы  П О В Ы С И Т Ь  С Т А Т У С  П Е Д А Г О Г О В

Учебный год стартовал не 
только для детей и их роди-
телей, но и для педагогов. С 
каким настроением педагоги-
ческое сообщество вошло в 
новый образовательный цикл, 
какие задачи ставит перед 
собой Общероссийский Про-
фсоюз образования, какие 
проблемы стремится решить 
в первую очередь? Об этом мы 
поговорили с председателем 
областной организации Про-
фсоюза Алексеем Соколовым.

- Алексей Владимирович, 
в начале любого пути ого-
вариваются цели всего со-
вершаемого. С какими  зада-
чами современная система 
образования входит в но-
вый учебный год?

- Четыре года назад Прези-
дент России Владимир Путин 
поручил к 2024 году обеспе-
чить вхождение России в чис-
ло десяти ведущих стран мира 
по качеству общего образо-
вания. Причем сделать это с 
внедрением новых методов и 
технологий обучения, созда-
нием эффективной системы 
выявления и поддержки юных 
талантов. Движение в этом на-
правлении, конечно, идет, но 
есть ряд моментов, на кото-

рые, на наш взгляд, необходи-
мо обратить особое внимание. 

- О каких проблемах идет 
речь?

- Достичь  поставленной 
руководством страны цели 
невозможно без обеспечения 
необходимого уровня  подго-
товки, обучения в подавляю-
щем большинстве образова-
тельных организаций. У нас не 
должно быть школ с плохими 
образовательными результа-
тами. Как этого можно добить-
ся? В первую очередь, обеспе-
чить каждое образовательное 
учреждение профессиональ-
ными, компетентными и от-
ветственными педагогически-
ми кадрами. Как это сделать, 
это следующий, но не менее 
важный вопрос. По мнению 
Профсоюза, прежде всего,  
необходимо  создать при-
влекательные, комфортные 
условия труда для педагогов. 
Это и зарплата, и пенсионное 
обеспечение, и достойные жи-
лищные программы – и далее 
по списку. А что мы имеем сей-
час? Педагог должен работать 
на две ставки, чтобы получать 
относительно неплохую зара-
ботную плату, и все равно он 
не в состоянии приобрести 

себе жилье. Ког-
да мы говорим о 
пенсиях, то тоже 
вынуждены кон-
с т а т и р о в а т ь , 
что отраслевое 
п е н с и о н н о е 
о б е с п е ч е н и е 
з н а ч и т е л ь н о 
ухудшилось. С 
2019 года в Рос-
сии появилась 
новая катего-
рия педагогов с 
двадцатипяти-
летним стажем 
работы - пенсио-
нер без пенсии. 

З а р а б о т н а я 
плата – «притча во языцех». 
Простой пример: в настоящее 
время должностная ставка за-
работной платы ярославского 
учителя, имеющего высшее 
образование, стаж работы до 
10 лет и аттестованного на 
высшую квалификационную 
категорию, составляет 15163 
рубля, т.е. меньше  минималь-
ного размера оплаты труда!

 Как это влияет на ситуацию 
с обеспечением кадрами об-
разовательных организаций, я 
думаю, понятно каждому. 

Да, эти проблемы очевид-
ны, также как и необходимость 
их решения. Какую роль здесь 
может сыграть  Профсоюз?

Мы, как отраслевой Про-
фсоюз, свою основную задачу 
видим в том, чтобы сподвиг-
нуть власти всех уровней – 
федеральные, региональные, 
местные – принять конкрет-
ные шаги по повышению ста-
туса педагогов. Во всех смыс-
лах этого слова, в том числе, 
и по обозначенным выше по-
зициям. 

Окончание на стр. 3

Лидер ярославских профсоюзов поздравил первокурсни-
ков ЯрГУ им. П.Г. Демидова с Днем знаний
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П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М

Н О В Ы Е  З А Д А Ч И
Основные торже-

ства в честь одного из 
старейших предпри-
ятий в регионе прошли 
в пятницу, 26 августа. В 
присутствии гостей и 
участников праздника 
на территории бывшей 
Ярославской Большой 
Мануфактуры открыли 
и освятили Поклонный 
крест и заложили ябло-
невую аллею.

На протяжении трех-
сот лет комбинат «Крас-
ный Перекоп» вносит 
особый вклад в разви-
тие легкой промышленности на территории 
Ярославской области и всей страны. Сейчас 
предприятие является лидером по производ-
ству технических тканей и пряжи, применяе-
мых в различных отраслях промышленности 
– горнодобывающей, угольной, нефтеперера-
батывающей, пищевой, автомобильной, хими-
ческой и т.д.

Вместе с производственным направлением 
из года в год совершенствуется и социальная 
политика предприятия. – Второй год подряд 
комбинат становится победителем отраслево-
го конкурса «Лучшее предприятие (организа-
ция) текстильной и лёгкой промышленности по 
работе в системе социального партнёрства». 
Во многом это заслуга руководителя пред-
приятия – Петра Алексеевича Шелкошвейна и 
председателя профкома Веры Борисовны Но-
виковой. Они действуют в интересах трудового 
коллектива, их семей, – отметил зампредседа-
теля Объединения организаций профсоюзов 
Ярославской области Александр Дьячков.

Вручить заветный диплом победителя и 

поздравить коллек-
тив предприятия с 
300-летним юбилеем 
приехал заместитель 
председателя Россий-
ского профсоюза ра-
ботников промышлен-
ности Алексей Жуков.

В юбилейный год на 
комбинате «Красный 
Перекоп» была прове-
дена большая культур-
но-просветительская 
работа. – Действитель-
но, удалось сделать 
немало – пополнились 
экспозиции музеев, 

вышли в свет удивительные и уникальные кни-
ги по истории Ярославской Большой Мануфак-
туры, а по одной из них поставлен спектакль 
«Голоса цеха». Сбылась большая и давняя меч-
та директора Петра Алексеевича Шелкошвей-
на, да и всего коллектива, чтобы встречал спе-
шащих на комбинат рабочих Поклонный крест 
и в полдень отбивали 12 раз «Красноперекоп-
ские куранты», – рассказала председатель «РО-
СПРОФПРОМ-Ярославль» Татьяна Колобенина. 
К слову, символичным подарком на юбилей от 
областной организации профсоюза стал боль-
шой сноп льна в коллекцию музея.

Торжественная часть праздника продолжи-
лась в театре им. Фёдора Волкова, где пригла-
шенные гости и труженики со своими семьями 
окунулись в атмосферу работающего произ-
водства с фабричным гудком, шумом станков 
и живыми голосами-воспоминаниями ветера-
нов.

Татьяна КОЛОБЕНИНА, председатель 
РОСПРОФПРОМ-Ярославль

Члены Президиума Профсоюза работ-
ников АПК РФ и председатели террито-
риальных организаций ЦФО 22-24 августа 
провели расширенное заседание Пре-
зидиума и зональное совещание в Твери. 
После пандемии и ограничений впервые 
с 2019 года в таком составе встретились 
коллеги для решения назревших вопро-
сов по сохранению и увеличению чис-
ленности членов Профсоюза, созданию 
надежного кадрового резерва, обмену 
опытом и практиками работы в разных 
регионах страны.

В мероприятии приняла участие и 
председатель Ярославской областной 
организации Ирина Котова. Лидеры ре-
гиональных профсоюзных организаций 
активно обсуждали пакеты документов по 
различным вопросам на Президиуме Про-
фсоюза, рабочих встречах и совещаниях в 
течение трех дней.

На итоговом заседании под предсе-
дательством заместителя председателя 
Профсоюза работников АПК РФ Г.Юровой 
каждый председатель территориальной 
организации отчитался о проведенной 
работе за 1 полугодие т.г. Особое внима-
ние было уделено сохранению числен-
ности членов профсоюза; использованию 
всех доступных ресурсов для информа-
ционной работы; правозащитной работе; 
обеспечению для работников безопасных 
условий труда; участию представителей 
Профсоюза в расследовании несчастных 
случаев на производстве; заключению 
коллективных договоров и Отраслевых 
соглашений с предоставлением гарантий 
работникам, сверхустановленных трудо-
вым законодательством; активизации ра-
боты с молодежью.

Были обсуждены также проблемы вза-
имодействия с социальными партнерами 
на местах, эффективного использования 
профсоюзного имущества, создания но-
вых первичных профорганизаций в сво-
бодных экономических зонах регионов, 
где работодателям предоставлены се-
рьезные преференции от государства.

Перерывы между работой были посвя-
щены знакомству с Тверью, исторически-
ми памятниками архитектуры,  известным 
во всем мире Ржевским мемориалом Со-
ветскому солдату.

Ирина КОТОВА, председатель 
областной организации работников 

АПК РФ

Более 50 участников из 22 регионов от 
Курска до Красноярска: 22 августа в г. Анапа 
в 4-й раз стартовала «Профрадиоэлектрони-
ада» - Деловые игры Российского профсоюза 
работников радиоэлектронной промышлен-
ности.

Председатели территориальных и пер-
вичных профсоюзных организаций, пред-
ставители кадрового резерва и члены Мо-
лодежной комиссии ЦК Профсоюза – состав 
участников Деловых игр в этом году был как 
никогда разнообразен. Профрадиоэлектрон 
сегодня объединяет более 122 тысяч членов 
профсоюза, среди них – люди всех возраст-
ных категорий. И вопросов, которые прихо-

дится решать 
П р о ф с о ю з у, 
достаточно во 
всех сферах – 
от трудового 
права до при-
сутствия в ме-
дийном про-
странстве. А 
значит, искать 
ответы на эти 
вопросы нуж-
но тоже всем 
вместе.

Р а б о ч е е 
р а с п и с а н и е 

«Профрадиоэлектрониады-2022» - с 8.00 до 
23 часов: зарядка, семинары, практические 
задания, круглые столы, обмен мнениями и 
опытом. Формат живого общения позволил 
профсоюзным лидерам делиться самыми 
лучшими наработками, чтобы эффективнее 
решать проблемы членов профсоюза на ме-
стах.

Проблемы работы Профсоюза в новых 
экономических реалиях, цифровизация и 
информационная политика, разбор отдель-
ных аспектов агитационной работы и прак-
тика решения нестандартных задач – темы, 
которые участники обсудили за дни работы.

Ярославскую областную организацию 
на «Профрадиоэлектрониаде-2022» пред-
ставляли два человека: член Молодежной 
комиссии ЦК Профсоюза Иван Корешков и 
председатель областной организации Алев-
тина Мухина.

Иван Корешков: 
- Я впервые участвовал в таком меропри-

ятии ЦК Профсоюза. На протяжении пяти 
дней я получал знания и опыт от старших 
товарищей, организаторов Деловых игр. У 
Молодежной комиссии ЦК Профсоюза по-
явилась возможность сплотиться и стать ко-
мандой, что 
не может не 
повлиять на 
р е з у л ь т а т 
дальнейшей 
деятельно-
сти. Члены 
МК обменя-
лись опы-
том рабо-
ты, каждый 
смог найти 
для себя 
что-то но-
вое.

Я была 
участницей 

всех четырех «Профрадиоэлектрониад», 
хочу отметить особенность этого года. На Де-
ловые игры приехали и принимали участие 
самые убежденные профсоюзники, очень 
активные и креативные, в каждой команде, 
да и во всем коллективе сложились теплые 
взаимоотношения, мы постоянно чувствова-
ли поддержку и руку друга. Программа была 
очень интенсивной и насыщенной, новые 
знания обязательно найдут применение в 
моей работе. 

Алевтина МУХИНА, председатель 
областной организации 

Профрадиоэлектрон
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В последние дни летних кани-

кул в загородном оздоровитель-
ном комплексе «Березка» прошел 
профсоюзный день. Рассказать 
ребятам о задачах современных 
профсоюзов, их роли для работа-
ющего человека приехали пред-
седатель профкома ПАО «Слав-
нефть-ЯНОС» Александр Бадажков 
и директор Учебно-методического 
центра Профобъединения Влади-
мир Пальцев.

Подобные визиты – часть тради-
ции для детского оздоровительно-
го комплекса «Березка» и его юных 
гостей. Ежегодно здесь проводятся 
профориетационные профсоюз-
ные смены, на которых ребята зна-
комятся с различными профессия-
ми. О них им рассказывают лидеры 
отраслевых профсоюзных органи-
заций.

– Из-за пандемии нам пришлось 
сделать перерыв в проведении та-
ких профсоюзных смен, поскольку 
посещения были затруднены. Но 
сейчас мы постепенно восстанав-

ливаем эту традицию, и ребята 
очень позитивно реагируют на 
профсоюзную тематику, знакомят-
ся с деятельностью пионерских ор-
ганизаций в рамках тематической 
смены, – рассказывает председа-
тель профкома ПАО «Славнефть-
ЯНОС» Александр Бадажков.

Последняя в этом году смена в 
«Березке» была посвящена пионе-
рии. Руководство лагеря в унисон 
с инициативой президента о вос-
становлении пионерского движе-
ния выбрали именно эту тематику. 
На протяжении всей смены ребята 
готовились к смотру строя и песни, 
участвовали в фотокроссах, знако-
мились с пионерией, примеряли 
красные галстуки. Даже отряды в 
«Березке» назывались тематически 
– Тимуровцы, Красные галстуки, 
Орленок.

Один из дней этой смены был 
полностью посвящен профсоюзам. 
Ребята узнали, чем занимаются 
современные профсоюзы, как по-
могают работающему человеку, 

организуют его досуг, проводят об-
разовательную деятельность.

Кроме того, в профсоюзный 
день отрядам предстояло попро-
бовать свои силы в сдаче норм 
ГТО. Спортивные дисциплины ре-
бята сдавали директору Учебно-
методического центра Профобъ-
единения Владимиру Пальцеву. 
– Сейчас возрождаются добрые 
инициативы прошлых лет. В их 
числе и нормы ГТО, призванные 
сделать нас здоровее и активнее, 
и пионерское движение, объеди-
няющее школьников и молодежь. 
Ребята воспринимают их не как 
что-то устаревшее, а, наоборот, как 
что-то новое, свое, имеющее объ-
единяющий смысл. Надеюсь, что 
полученные сегодня знания о про-
фсоюзах также рано или поздно им 
пригодятся, – отметил Владимир 
Пальцев.

В завершении профсоюзного 
дня отряды, показавшие лучшие 
результаты в спортивных дисци-
плинах, были награждены дипло-

мами Профобъединения и сладки-
ми подарками. А от профсоюзного 
комитета ПАО «Славнефть-ЯНОС» 
победители конкурса строя и пес-
ни получили подарки с профсоюз-
ной и заводской символикой.

К слову, подарки за победу в 
конкурсах – не единственное вло-
жение в развитие детского отдыха 
в «Березке». Ранее при поддерж-
ке профкома ПАО «Славнефть-
ЯНОС» здесь была организована 

современная фотозона «Я люблю 
Березку». Ежегодно руководством 
предприятия выделяются средства 
на реконструкцию и ремонтные 
работы. В этом году, например, в 
«Березке» обновили ряд корпусов 
и бассейн, в хорошем состоянии 
поддерживается спортивная пло-
щадка. Одним словом, делается 
все, чтобы отдых в «Березке» за-
помнился ребятам на весь год.

Екатерина ТУРКИНА
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Учительствовать можно до тех пор, 

пока входишь в класс с оптимизмом, - 
считает директор средней школы №39, 
преподаватель математики  Игорь Анато-
льевич Бугайчук. Этого правила придер-
живается и весь педагогический коллек-
тив школы, которая в этом году открыла 
свои двери для 1040 ребят.

Начиная свою историю с деревянного 
одноэтажного здания в Иваньково, 39-ая 
школа сейчас является инновационной 
площадкой нескольких ресурсных цен-
тров – лаборатории воспитания, взаимо-
действия и коммуникация, функциональ-
ной грамотности.

Воспитательному процессу в школе 
всегда придавали особое значение. По-
этому инициативу  Минпросвещения о 
включении в учебный график занятий 
«Разговоры о важном» здесь встретили с 
оптимизмом.  – За последние 5-7 лет ре-
бята стали по-другому относиться к теме 
патриотизма, к нашим государственным 
символам, связанными с ними традиция-
ми.  В нашей школе на протяжении мно-
гих лет любое мероприятие начиналось 
с гимна, с прошлого года мы начали вы-
носить флаг России, – рассказывает Игорь 
Анатольевич. Эта традиция продолжится 
и в этом году – учебная неделя в школе 
будет начинаться с исполнения гимна и 
торжественного выноса государственно-
го флага.

Этот патриотический настрой – и адми-
нистрации, и ребят, более чем искренен.1 
сентября здесь открыли мемориальную 
доску в память о выпускнике школы Ива-
не Сергеевиче Мамзурине, погибшем во 
время специальной  военной операции 
на Украине. Иван занимался в школьном 
военно-патриотическом клубе под руко-
водством преподавателя ОБЖ, десантни-
ка,  гвардии-полковника Леонида Алек-
сандровича Мокрушина, а позже пошел 
по его стопам и служил в том же 331 гвар-
дейском парашютно-десантном полку Ко-
стромы.

Среди выпускников 39-ой школы – мно-
го настоящих профессионалов, искренне 
преданных своему делу, в самых разных 
отраслях – медицине, образовании. Это 
ректор Ярославского государственного 
педагогического университета Михаил 
Вадимович Груздев, анестезиолог-реани-
матолог Андрей Вадимович Брезгин, один 
из первых награжденных орденом Пиро-
гова за борьбу с коронавирусной инфек-
цией.  Список знаменитых выпускников, 
конечно, будет пополняться из года в год.

Во многом потому, что с этого года 
средняя школа №39, единственная в 
Ярославле, участвует в федеральном про-
екте «Школа Минпросвещения России». 

– Это целый комплекс, включающий еди-
ные программы – профориентацию, обу-
чение педагогов и вхождение в дальней-
шем в федеральную информационную 
систему «Моя школа» с возможностью 
видеоконференцсвязи,  проведения он-
лайн-уроков, электронных уроков,  инте-
грирования электронного журнала,  – от-
мечает Игорь Анатольевич.  При этом уже 
сейчас в школе активно ведется работа по 
профориентации – ребят начальных клас-
сов знакомят с различными профессиями, 
а для учеников с 7 по 9 класс проходит 
курс внеурочной деятельности, включаю-
щий в себя  профессиональные пробы и 
знакомство с работой предприятия. – Мы 
приглашаем специалистов предприятий 
и организаций  к нам или же сами посеща-
ем их. Это разноплановые организации, 
например, компания «Р-Фарм», Управдом 
Дзержинского района, Комацу. В про-
шлом году ребята даже были за кулисами 
театра имени Федора Волкова, – расска-
зывает Игорь Бугайчук.

Кроме того, в рамках введенного два 
года назад урока «Основы финансовой 
грамотности» школа активно взаимодей-
ствует с Банком России. Вместе они про-
водят совместные мероприятия, марафо-
ны финансовой грамотности, семинары 
для учителей, курсы повышения квали-
фикаций. Внеурочный курс финансовой 
грамотности есть и в начальной школе, 
младших школьников уже знакомят с ос-
новами финансовой грамотности.

– Конечно, учебные и воспитательные 
задачи решаются успешно благодаря 
педагогическому коллективу, – уверен 

Игорь Анатольевич. К нача-
лу нового учебного года в 
школе нет ни одной вакан-
сии. – За лето мы приняли 
11 новых учителей – это и 
опытные педагоги, и моло-
дые специалисты. Средний 
возраст педагогов в нашей 
школе – 42 года. У нас раз-
вита система наставниче-
ства – к каждому молодо-
му учителю прикреплен 
опытный педагог. Он его 
сопровождает в течение 
первых двух лет работы – 
это и методическая, и орга-
низационная помощь. При 
этом и наши молодые спе-
циалисты очень активные, 
они участвуют в професси-
ональных конкурсах «Пе-
дагогические надежды», 
«Воспитать человека», – от-
мечает Игорь Анатольевич. 

Особую роль в поддер-
жании психологического 
климата в педагогическом 

коллективе играет профсоюзная орга-
низация. Более двух лет её возглавляет 
учитель начальных классов Екатерина 
Анатольевна Мухина. – Конечно, основ-
ной костяк профсоюзной организации 
составляют опытные педагоги, молодые 
специалисты не так охотно вступают в 
профсоюз, что, на мой взгляд, связано с 
невысоким уровнем заработной платы. 
Но и над этим профсоюз работает, под-
нимая этот вопрос на всех уровнях. Мы 
же, как профсоюзная организация, ста-
раемся организовать досуг наших коллег 
– выезжаем на экскурсии, собираемся на 
праздники, вместе решаем возникающие 
вопросы, – рассказывает профлидер. 

Конечно, для всех – учителей, детей 
и их родителей, новый учебный год свя-
зан с новыми надеждами и ожиданиями. 
– Своим коллегам, педагогам, я желаю 
не останавливаться, постоянно двигать-
ся вперед, развиваться. И, конечно, быть 
оптимистом, иначе в нашей профессии 
нельзя. Детям в начале нового учебного 
года хочется пожелать новых знаний, от-
крытий, чтобы учеба была не в тягость, а 
в радость, с пользой. А родителям – успе-
хов в повторном освоении образователь-
ных программ. Здесь самое главное - не 
заменять собой ученика, не делать все за 
ребят, дать им возможность попробовать 
свои силы, и тогда все получится, –   уве-
рен Игорь Бугайчук. 

Екатерина ТУРКИНА
На фото: Игорь Бугайчук с ученика-

ми на школьной линейке 1 сентября

Окончание. Начало на 1 стр.
Мы будем продолжать эту ра-

боту в формате 24 на 7, в этом мы 
видим свою задачу и свое предна-
значение.

- Какие рычаги, механизмы из-
менения ситуации сейчас есть у 
Профсоюза работников образо-
вания и науки РФ?

- В первую очередь, для реше-
ния этих вопросов представители 
Профсоюза должны быть на всех 
площадках, где обсуждаются и 
принимаются те или иные реше-
ния, которые затрагивают права 
и интересы работников нашей от-
расли. Именно поэтому профсоюз-
ные организации, начиная с феде-

рального, заканчивая локальным 
уровнем, входят во все структуры, 
где обсуждаются вопросы, связан-
ные с образованием. В нашем ре-
гионе это - Общественная палата 
Ярославской области, комиссия 
по аттестации, коллегия департа-
мента образования, аккредитаци-
онная коллегия, Общественный 
совет при департаменте образова-
ния, комитеты региональной Думы 
по бюджету и образованию и т.д. 
Мы, как профессиональный союз, 
участвуем в работе всех перечис-
ленных переговорных площадок. 
За счет этого нам удается ставить 
перед соответствующими струк-
турами вопросы, с которыми к 
нам обращаются люди, предлагать 

свои варианты решений и обеспе-
чивать контроль за их выполне-
нием. Например, при обсуждении 
проекта регионального бюджета, 
мы участвуем в рабочих группах, 
совещаниях, предлагаем свои ва-
рианты, и нас слышат. Так, когда мы 
поставили перед правительством 
Ярославской области вопрос о не-
обходимости индексации ставок 
заработной платы всем категори-
ям работников учреждений обра-
зования с 1 января 2022 года – это 
предложение было поддержано 
и реализовано врио губернатора 
Михаилом Яковлевичем Евраевым.  
Какие еще возможны рычаги воз-
действия? Когда мы не находим ре-
шения в ходе консультаций и пере-

говоров с нашими социальными 
партнёрами, мы идем, в том числе, 
и в судебные инстанции. Напри-
мер, сейчас мы имеем устойчивую 
судебную практику по защите прав 
на льготы по жилищно-коммуналь-
ным услугам для работающих педа-
гогов-пенсионеров, проживающих 
и работающих в сельской местно-
сти. Суды подтверждают их на пра-
во на стопроцентное получение 
бесплатного освещения и отопле-
ния. К сожалению, нам приходится 
делать это через суд в отношении 
каждого обратившегося члена 
Профсоюза в индивидуальном по-
рядке. Но судебная практика есть, 
и эта практика за нас. Поэтому ва-
риантов большое количество, ког-

да мы можем оказать реальную по-
мощь нашему члену профсоюза, и 
мы, конечно, будем это делать.

- Звучит оптимистично. 
Алексей Владимирович, какие 
пожелания вы адресуете своим 
коллегам, педагогам в начале 
нового учебного года?

 - Я всех поздравляю с Днем зна-
ний, желаю здоровья, оптимизма, 
семейного благополучия. Пусть 
каждый день приносит радость, 
удовлетворение от проделанной 
работы, благодарных учеников и 
их родителей! 

Екатерина ТУРКИНА

Т Р А Д И Ц И О Н Н А Я 
П Е Д А Г О Г И Ч Е С К А Я 

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я 

От федеральных инициатив к муниципальным за-
дачам – именно так звучала тема городской педаго-
гической конференции, прошедшей в пятницу, 26 ав-
густа. Ее участники обсудили основные федеральные 
и региональные нововведения в сфере образования.

Открывая мероприятие, директор департамента 
образования Елена Иванова обозначила основные 
итоги работы отрасли за прошедший учебный год, 
представила стратегические цели и актуальные за-
дачи в контексте реализации федеральных новаций.

Одним из гостей и экспертов конференции стал 
председатель городской организации профсоюза 
работников образования и науки, заслуженный учи-
тель РФ Нариман Дженишаев. По его мнению, клю-
чевой особенностью системы образования в этом 
учебном году станет воспитательный процесс. – Нам 
необходимо активизировать воспитательную работу, 
патриотические тенденции в образовании. Посколь-
ку ситуация, в которой мы оказались, безусловно, 
требует переоценки, переформатирования ведущих 
позиций. Сейчас нам всем нужно объединиться для 
того, чтобы достичь конечной цели всего образова-
тельного процесса – воспитания человека, готового 
жить в нашей стране, а не во Франции, США или Гер-
мании, – подчеркнул Нариман Дженишаев. Вместе с 
тем, профлидер акцентировал внимание на одной из 
существующих проблем системы образования – не-
хватке кадров, отметив необходимость системного 
решения этого вопроса.

Подробнее о федеральных и региональных ини-
циативах в социальной сфере участникам конферен-
ции расскалаза заместитель мэра по социальным во-
просам Елена Волкова.

Также в ходе конференции был обозначен ряд фе-
деральных инициатив в сфере образования – проект 
«Школа Минпросвещения России», внедрение ФГИС 
«Моя школа», федеральные изменения в области 
воспитания детей и молодёжи. Кроме того, участни-
кам конференции были представлены результаты 
двух исследований, связанных с качеством школьно-
го и дошкольного образования.

Екатерина ТУРКИНА
Фото: департамент образования мэрии 

Ярославля

Т Р И Б У Н А  П Р О Ф С О Ю З Н О Г О  Л И Д Е Р А
А Л Е К С Е Й  С О К О Л О В : 

С В О Ю  З А Д А Ч У  М Ы  В И Д И М  В  Т О М ,  Ч Т О Б Ы  П О В Ы С И Т Ь  С Т А Т У С  П Е Д А Г О Г О В

 Л Е Т Н Я Я  С П А Р Т А К И А Д А  Я Р З
3 сентября состоялась Х летняя спартаки-

ада Ярославского радиозавода. Это тради-
ционное спортивное мероприятие проходит 
под девизом «От побед в спорте – к победам 
в производстве!». 

В торжественный момент открытия спар-
такиады председатель областного совета 
профсоюза радиоэлектронной промышлен-
ности Алевтина Мухина передала генераль-
ному директору и председателю профсоюз-
ной организации Ярославского радиозавода 
награду ЦК Профсоюза, Минпромторга РФ и 
Союза машиностроителей России за победу 

в конкурсе «Лучшая организация в системе 
социального партнерства» в номинации «За 
высокие показатели в развитии социального 
партнерства».

Генеральный директор ЯРЗ Сергей Якушев: 
- Быть впереди, быть лучшими – к этому 

всегда стремился и стремится наш коллек-
тив. Ваш боевой настрой, ваша сплочен-
ность, ваше умение в соревновательной 
борьбе завоёвывать победы должны спо-
собствовать продвижению предприятия 
вперед. От побед в спорте – к победам в про-
изводстве! 

Участие в спартакиаде принимают 
сборные команды подразделений и 
интеллектуально-спортивная сборная 
радиозавода «Связь без брака!», пред-
ставляющая предприятие на туристи-
ческих слетах и играх городского и об-
ластного масштаба. Члены команды, как 
более опытные товарищи, взяли на себя 
организационные моменты подготовки 
и проведения мероприятия.

Окончание на стр. 4
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СОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

 В  М И Р Е  Ж И В О Т Н Ы Х
Летняя серия бар-квиза «Двигатель 

интеллекта» прошла, как в зоопарке. 
А как иначе, если её тема: «В мире жи-
вотных». Даже председатель ППОО «Са-
турн» ПРОФАВИА Алексей Соловьев  
перевоплотился в  Николая Николае-
вича Дроздова и приветственное ви-
деообращение в его манере записал. И 
,конечно, многие, чтобы заработать до-
полнительный балл (да и просто отли-
читься), пришли в костюмах животных 
и даже птиц.  Кстати, приз зрительских 
симпатий получили «Монстры бухуче-
та» - «Юные натуралисты». 

Игра, как всегда, получилась яркой, 
эмоциональной и невероятно позитив-
ной. От каждого раунда ждали подвоха. 
Организаторы всегда в тонусе держат, 
не дают расслабляться.

Если первый этап был тестовый, с 
вариантами ответов, то остальные за-
ставили «шевелить» мозгами и ушами. 
Вот вы знаете, как поют дельфины или 
рычит аллигатор? А верблюд? Думаю, 
что не многие здесь - знатоки звериных 
воплей. А еще любит наш «брат» попеть, 
как говорится, «хлебом не корми». Поэ-
тому в следующем раунде звучал целый 
хор. Нам же надо во фрагменте песни 
вспомнить и назвать животных, кото-
рые есть в тексте. Пели все! Музыкально 

получилось.
Ну, и куда же без кино! Помните ли 

вы питомцев у главных героев фильма? 
А тут смотрит на тебя милое создание, 
и откуда же он такой? Оказалось, из 
«Маски», «Назад в будущее», «Кролик 
Питтер», «Бэль и Себастьян» и других. 
Некоторые киноленты даже захотелось 
пересмотреть.

А какой «ми-ми-мишный» получился 
этап «Устами младенца»! Назови жи-
вотное по тому, как видит его ребенок. 
И если учесть, что любое объяснение 

начинается с того, что у него 
есть рот, нос и глаза, и у мно-
гих подушечки на лапах, то 
надо иметь богатую фантазию 
и быть с малышами на одной 
волне, чтобы с первой по-
пытки отгадать этого зверюгу. 
Сплошное умиление.

Итак, очередной этап игр 
закончился. Победитель на-
зван. Им стала команда «Как 
про-IT в библиотеку» службы 
директора по информаци-
онным технологиям. В фи-
нал вышли еще три команды. 
Среди них - сборная команда 

«Жуки». Я их специально выделила. 
Ведь они подружились и сплотились на 
первом профсоюзном семейном слете. 
А для профсоюзного движения это одна 
из важнейших задач – объединять чле-
нов профсоюза.

Время быстро летит. Не успеем огля-
нуться, как соберёмся на осенней игре. 
А тема-то какая  богатая -  История го-
сударства Российского! Всё! Начинаем 
шить костюмы и достаем Ключевского, 
Карамзина. Интересно, а «Повесть вре-
менных лет» пригодится?

Светлана РЫЖКОВА, 
председатель цеховой организации 

профсоюза главной бухгалтерии 
ПАО «ОДК-Сатурн»

От   всей   души   поздравляю   всех   
работников и ветеранов, всех тех, кто 
связал свою судьбу с нефтяной и газовой 
промышленностью, с профессиональ-
ным праздником – Днем  работников не-
фтяной, газовой и топливной промыш-
ленности.

Выражаю вам самые теплые слова 
признательности за ваш добросовест-
ный труд и глубоко убежден в том, что 
поступательное, динамичное развитие 
России невозможно без бережного, вни-
мательного отношения к работникам, 
без понимания их насущных жизненных 
проблем.

Искренне желаю всем крепкого здоро-
вья, личного счастья, осуществления 
всех намеченных планов, дальнейшей 
успешной  производственной деятель-
ности и социального благополучия. 

 Александр КРЫЛОВ, 
председатель Ярославской област-
ной организации Росхимпрофсоюза  

4 СЕНТЯБРЯ -ДЕНЬ РАБОТНИКОВ НЕФТЯНОЙ, ГАЗОВОЙ И ТОПЛИВНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Работники Ярославского электровозоре-
монтного завода имени Б.П. Бещева – фили-
ала АО «Желдорреммаш» приняли участие в 
I Железнодорожных спортивных играх РО-
СПРОФЖЕЛА «Мы вместе!» на Северной же-
лезной дороге.

Торжественным маршем перед главной 
сценой большого спортивного праздника  
прошли девять команд-участниц – пяти реги-
онов дороги, в числе которых и наша коман-
да. 

Участников игр ожидали три спортивных 
блока, включающих водную эстафету, лёгкую 
атлетику, стрельбу, забавный кёрлинг, эста-
фету с элементами ГТО, а также творческий 
и интеллектуальный конкурсы. На отдельные 
площадки были вынесены турниры по мини-
футболу, флорболу и пейнтболу.

Команда ЯЭРЗ, возглавляемая капитаном  
Владимиром Комиссаровым, состояла из 16 чело-
век - все работники завода. 

По его словам, эти игры на протяжении не-
скольких лет являются самыми яркими, веселы-
ми и спортивными баталиями среди работников 
Северной железной дороги, организованные 
РОСПОФЖЕЛ совместно с ОО РФСО «Локомотив». 
«Спортивный дух команд, настрой, само проявле-
ние воли участников, приехавших выступить за 
свой регион – все это уже ощущается на постро-
ении и приветствии команд-участниц. За многие 
годы проведения таких спортивных праздников 
участники знакомятся с соперниками из других 
регионов страны и впоследствии поддержива-
ют обратную связь, - отмечает Владимир. – Еще 
одним приятным сюрпризом стало то, что те-
перь всем участникам необходимо было заранее 
пройти экзамен по сдаче норм ГТО. Ребята прове-
рили не только свои способности, но и улучшили 
показатели в установленных нормах».

Помимо спортивных соревнований, были еще 
интеллектуальный турнир и творческий конкурс 
"Я люблю свой регион". К последнему команда 
Ярославского ЭРЗ подошла с большой выдумкой, 
стилизовав рассказ о достоинствах столицы Зо-
лотого кольца под пушкинскую сказку «О царе 
Салтане». По их итогам команда ЯЭРЗ заняла при-

зовое третье место.
«Что понравилось? Во-первых, это впечатле-

ния: ребята соскучились по спортивному азар-
ту. Во-вторых, и это, наверное, самое главное: 
насыщенные творческие конкурсы,  множество 
развлечений для детей, присутствие зрителей, 
новые виды спорта, в которых было предложе-
но принять участие. Безусловно, самым тяжелым 
оказался этап сдачи норм ГТО на время», -  рас-
сказывает о своих впечатлениях председатель 
ППО ЯЭРЗ имени Б.П. Бещева Галина Георгиева. 

На вопрос, что бы хотелось увидеть в буду-
щем, и Галина Георгиева, и Владимир Комисса-
ров отмечают, что для формирования единого 
командного духа и удобства болельщиков было 
бы интереснее сделать единое спортивное про-
странство, чтобы команды своих предприятий 
могли видеть все болельщики, что позволило бы 
им сделать и фотоснимки, и видеозаписи, а также 
внести в возможные виды спорта награды в лич-
ных достижениях и дополнительно создать ви-
деоресурс, позволяющий оценить выступления 
команд-соперниц в творческом конкурсе. 

Светлана СТАРОВЕРОВА, специалист по 
связям с общественностью Ярославского 

электровозоремонтного завода им.Б.П. 
Бещева

 # М Ы  В М Е С Т Е :  П О Д  З Н А К О М  Г Т О

В честь праздника 2 сентя-
бря в ДК "Нефтяник" прошло 
торжественное мероприятие. 
Лучших сотрудников ПАО 
«Славнефть-ЯНОС» чество-
вали за многолетний труд и 
вклад в развитие химической 
промышленности региона, 
высокие профессиональные 
успехи, за достижения в об-
ласти науки, активную обще-
ственную и профсоюзную 
работу.

 Ведомственные награды 
за успехи в труде вручали 
заместитель председателя 
правительства Ярославской 
области Максим Авдеев, ге-
неральный директор ПАО 
"Славнефть-ЯНОС" Николай 
Карпов, главный инженер ПАО 
"Славнефть-ЯНОС" Николай Вах-
ромов. Активные члены профсо-
юза были отмечены наградами 
ЦК и ОК Росхимпрофсоюза (их 

вручил председатель областной 
организации  Росхимпрофсоюза 
Александр Крылов). 

Сергей Соловьев, предсе-
датель Общественной палаты, 
лидер областных профсоюзов, 

вручая благодарности Обще-
ственной палаты, поздравил 
коллектив предприятия с на-
ступающим профессиональным 
праздником. 

Он подчеркнул:

- Ваше предприятие имеет 
важное значение и для про-
мышленности нашего региона, 
и страны в целом. Поэтому хо-
чется поблагодарить вас за ваш 
нелегкий, но очень значимый 
труд. Однако благодарности, 
которые я сегодня рад вручить, 
будут не за основную работу, а 
за общественную, которая тоже 
важна и помогает решать ряд 
актуальных вопросов - безопас-
ные условия труда, вопросы 
производственного быта, разви-
тие молодежного и спортивного 
движения и другие. На ЯНОСе 
достаточно хорошо развит об-
щественный контроль, немало 
общественных и профсоюзных 
активистов. Эти люди, безуслов-
но, заслуживают отдельной бла-
годарности!

Ольга МАКУРИНА, зам. 
председателя ППО ПАО 

"Славнефть-ЯНОС"

Окончание. Начало на стр. 3
Главный судья спартакиады, замести-

тель начальника сборочного цеха №45 ЯРЗ 
Сергей Бахвалов: 

- Заводские спартакиады – это важная 
часть жизни коллектива предприятия, еще 
один элемент состязательности и серьезный 
стимул для сплочения всех подразделений. 
На Ярославском радиозаводе давние спор-
тивные традиции и, например, я, как про-
должатель семейной династии, чувствую от-
ветственность за их сохранение и развитие. 
А еще я горжусь нашей старейшей цеховой 
командой «Ягодки». На нашем счету немало 
побед в заводских соревнованиях и турсле-
тах. 

В спартакиаде приняли участие 208 чело-

век, объеди-
нённых в во-
семь команд. 
Они померя-
лись силами 
в пяти видах 
со с тязаний: 
в о л е й б о л , 
б а д м и н т о н , 
«вышибалы», 
петанк, пере-
тягивание ка-
ната. 

Заводская 
столовая по-
радовала спортсменов вкусной выпечкой 
с горячим чаем, и кашей из «полевой кух-

ни». С удо-
вольствием 
у г о щ а л и с ь 
члены семей 
заводчан и 
дети из при-
л е г а ю щ е г о 
района, уча-
ствовавшие 
в веселых 
конкурсах и 
викторинах.

По ито-
гам всех со-
ревнований 

1-ое место у команды «Крутые бобры» (кон-
структорское бюро), 2-ое - у команды 259 

космолёт» (финансовый отдел и отдел заку-
пок) и 3-е место - у команды «Торнадо» (ин-
струментальный цех). 

Технолог цеха №45 ЯРЗ Екатерина 
Локтева: 

- На наших спортивных мероприятиях 
всегда много гостей. Приходят ветераны, 
помнящие еще соревнования советского 
периода, всегда рядом дети и целые семьи 
заводчан, заглядывают после школы 
местные подростки и мамочки с малышами. 
Это правильно! Окружающие должны знать, 
что у нас и вне работы насыщенная, яркая 
жизнь. А сам завод – это сила, это большой и 
дружный коллектив!

Светлана ПОВАРЕНКОВА, пресс-
секретарь ЯРЗ

 Л Е Т Н Я Я  С П А Р Т А К И А Д А  Я Р З


